



Nomos



## Der Tabelleneintrag im Forderungsfeststellungsverfahren

Relevanz und Dimension der materiellen Rechtskraft

Von Dr. Martin von der Ohe

2021, 173 S., brosch., 49,- €

ISBN 978-3-8487-7900-0

(Schriften zum Insolvenzrecht, Bd. 84)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7900-0](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7900-0)

Das Forderungsfeststellungsverfahren bildet ein tragendes Strukturelement der Gesamtvollstreckung. An das Ergebnis des Feststellungsverfahrens sind gem. § 178 III InsO sowohl die konkurrierenden Gläubiger als auch der Insolvenzverwalter gebunden. Dem Schuldner gegenüber erzeugt die Tabelleneintragung gem. § 201 II S. 1 InsO die Wirkung eines „vollstreckbaren Urteils“. Der weitläufige Einfluss- und Wir-

kungskreis der Tabelleneintragung wird jedoch insbesondere durch die verfassungsrechtlichen Verfahrensanforderungen begrenzt. Die vorliegende Dissertation beleuchtet den Verlauf dieser Grenzlinie. Ein besonderes Augenmerk wurde dabei auf Fallgestaltungen einer sog. „Drittwirkung“ der Rechtskraft gelegt.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-37 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary



Nomos



### Der Tabelleneintrag im Forderungsfeststellungsverfahren

Relevanz und Dimension der materiellen Rechtskraft

By Dr. Martin von der Ohe

2021, 173 pp., pb., € 49.00

ISBN 978-3-8487-7900-0

(Schriften zum Insolvenzrecht, vol. 84)

in German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7900-0](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7900-0)

The process for determining insolvency claims (Forderungsfeststellungsverfahren) is a key element of administration proceedings (Gesamtvollstreckung). The outcome of the claims determination process (Feststellungsverfahren) is binding for the concurrent creditors as well as the administrator pursuant to s. 178 (3) InsO. Where an entry has been added to the insolvency table, its effect is equivalent

to an enforceable judgment in accordance with s. 201 (2, first sentence) InsO. This thesis examines the limitations to the influence and effects of the insolvency table posed by constitutional requirements. Particular focus is given to so-called "third party impact" (Drittwirkung) of the final and binding legal force of the insolvency table.

Hotline for your order +49 7221 2104-37 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgener Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

